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11 февраля, предваряя пленарное заседание Госдумы, перед журналиста-
ми выступил Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госду-
ме Г. А. ЗЮГАНОВ:

— Наши депутаты вернулись из поездки в свои 
регионы. На встречах с партийным активом и изби-
рателями они обсудили три главные темы. Это пред-
стоящее празднование 80-летия Победы. Это внесен-
ный нами законопроект «Образование для всех». И 
тема Народного референдума, проведение которо-
го инициировала КПРФ.

Я бы хотел представить программу Народного 
референдума. Это решение нашей партии, которое 

обсуждалось на общем партийном собрании. Четы-
ре вопроса Народного референдума идут по линии 
центрального комитета КПРФ и нашей депутатской 
группы. И один вопрос дополнительно вносят реги-
ональные партийные организации КПРФ.

Мы выбрали те темы, которые больше всего инте-
ресуют жителей России.  Граждане крайне взволно-
ваны диким ростом цен, который правящая власть 
никак не может остановить. Премьер-министр Ми-

шустин на встрече с Путиным договорились более 
энергично бороться с инфляцией.

Вторая значимая тема — ЖКХ. В коммунальной 
системе собралось столько ворья и жулья, что они 
не дают возможности свободно вздохнуть целым го-
родам и поселкам.

Третья важная тема — помощь «детям войны». 
Мы обязаны все сделать, чтобы им помочь в это су-
ровое время. Надо им дать льготы, которые получа-
ли фронтовики. Для этого у страны есть все необхо-
димые ресурсы. Уже пятьдесят с лишним регионов 
поддержали нашу просьбу, приняв мест-
ные законы о «детях вой ны».

Речь об этом шла на аппаратном совещании 
в администрации региона, которое провел Гу-
бернатор Орловской области Андрей Клычков.

«В текущем году «Орелгосзаказчик» включа-
ется в реализацию нового национального про-
екта «Инфраструктура для жизни». И конечно, 
в центре внимания — такие знаковые объекты, 
как многопрофильный медицинский центр об-
ластной клинической больницы, аэропорт горо-
да Орла, новые школы. Все они остаются на осо-
бом контроле», — отметил Андрей Клычков.

В 2025 году приоритетными объектами стро-
ительства социальной инфраструктуры остают-
ся многопрофильный медицинский центр Ор-
ловской областной клинической больницы, за-
вершение 1-го этапа строительства аэропорта в 
г. Орле, а также строительство школ в д. Жили-
на и в г. Орле на ул. Родзевича-Белевича на 1 225 
мест со сроком окончания работ к учебному се-
зону 2027 года.

По информации КУ ОО «Орелгосзаказчик», 
в настоящее время на территории аэропорта 
завершены работы по реконструкции взлетно-
посадочной полосы, патрульной автодороги в 
рамках 1-го этапа (55%), устройство площадки 
под размещение оборудования. Достигнута вы-
сокая степень готовности монолита здания аэ-

ровокзала, периметрового ограждения, рулеж-
ной дорожки и перрона, проложена линия во-
доснабжения объекта.

Положительное заключение на строитель-
ство школы в д. Жилина получено 29 января 
2025 года. С февраля планируется разверты-
вание строительно-монтажных работ. По шко-
ле на ул. Родзевича-Белевича в г. Орле принято 
решение о загрузке проектно-сметной докумен-
тации в Главгосэкспертизу.

В многопрофильном медицинском центре 
Орловской областной клинической больницы 
полностью завершены демонтажные работы и 
устройство лифтовых шахт, усилены конструк-
ции здания, смонтированы рамы под вентиля-
ционное оборудование, выполнено устройство 
стяжек полов. Внутри здания ведутся отделоч-
ные работы.

orel-region.ru

Продолжается строительство 
приоритетных объектов социальной сферы и транспортной инфраструктуры 
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(Окончание. Начало на стр. 1).

Также принципиально важно 
помочь молодым семьям и от-
менить пенсионное людоедство, 
которое не дает возможности че-
ловеку достойно встретить свою 
старость.  

Накануне празднования 
80-летия Победы КПРФ провела 
серию значимых мероприятий. Я 
горжусь тем, что этот старт полу-
чил хорошее освещение в СМИ. 
В том числе и в центральной пе-
чати.

КПРФ отправила 133-й гума-
нитарный конвой на Донбасс. 
Сейчас мы собираем новый гума-
нитарный груз, который отпра-
вим к 23 февраля.

Мы провели в Доме литера-
торов большую встречу, посвя-
щенную Победе под Москвой.

В городе трех революций 
КПРФ провела ряд мероприя-
тий в связи с памятной датой 
деблокирования Ленинграда. В 
Санкт-Петербурге на Пискарев-
ском мемориальном кладбище 
коммунисты и сторонники КПРФ 

поклонились всем погибшим.
Мы проводим агитационную 

кампанию по возвращению Ста-
линграду его подлинного геро-
ического имени — Сталинград. 
Там мы провели научно-практи-
ческую конференцию с участи-
ем общественных организаций и 
движений. Генерал В. И. Соболев 
сделал прекрасный доклад.

В Москве КПРФ провела фо-
рум юных антифашистов. Прие-
хали представители с многих ре-
гионов. Я благодарю нашу мо-
лодежную команду во главе с 
М. В. Дробот и В. П. Исаковым. 
Они показали, что такое насто-
ящий патриотизм и воспитание 
нового поколения на подвиге 
юных героев и дедов-победите-
лей.

Для нас принципиально важ-
но подчеркнуть, что именно в 
этот день, 80 лет назад, заверши-
лась известная Ялтинская конфе-
ренция, на которой Сталин при-
нял очень важные решения. На-
кануне этой конференции наш 
Генеральный штаб в течение 
трех дней проводил заседания, 
на которых готовились планы во-
енных операций для завершения 
войны на Восточном фронте.

Когда ранее Сталин при-
был на переговоры в Тегеран, 
он получил закрытое письмо от 
Рузвельта с просьбой открыть 
фронт против Японии. Однако 
Сталин четко заявил, что если 
речь зайдет о возвращении Са-
халина и Курильских островов, 
то мы готовы через три меся-
ца после победы на Западном 
фронте разгромить как япон-
скую, так и квантунскую армию. 
Мы выполнили свои обязатель-
ства в срок.

Сегодня в Государственную 
Думу вносится стратегия разви-
тия образования на ближайшие 
15 лет. Одной из основ нашей По-
беды в мае 1945 года стало клас-
сическое русско-советское обра-
зование. Наша система образо-
вания была взята на вооружение 
многими другими странами.

Учебники, которые мы разра-

ботали в области точных наук, в 
наши дни продолжают приме-
нять и американцы, и европей-
цы, и израильтяне. Наша образо-
вательная система была призна-
на самой умной, эффективной и 
продуктивной.

Когда фашистских генералов 
допрашивали, они заявили, что 
проиграли войну не только со-
ветскому солдату, но также со-
ветскому учителю и советскому 
инженеру.

Сегодня министры и руковод-
ство правительства представят 
свои взгляды на новую реформу 
образования и науки. Президент 
уже провел два крупных совеща-
ния, вручил награды молодым 
ученым и обсудил вопросы нау-
ки и образования. Я вниматель-
но посмотрел эту передачу и хочу 
поздравить Президента.

В. В. Путин отметил все дости-
жения великой советской эпохи 
и одновременно указал на про-
блему нехватки преподавате-
лей естественных и точных наук 
в ряде школ (математиков, физи-
ков, химиков и биологов).

Предлагаю обратить внима-
ние на недовольство родителей 
по поводу невысоких зарплат 
учителей и на принижение учи-
тельского авторитета. Даже Ми-
хаил Кузнецов из «Народного 
фронта» отметил это после про-
веденного опроса.

Президент специально из-
влек данные из опроса, прове-
денного спецслужбами, где он 
ранее работал. Результаты по-
казывают еще более печальную 
картину, чем ту, которую пытают-
ся представить некоторые «еди-
нороссы».

Мы уже давно били тревогу 
в связи с этой проблемой: в своё 
время мы собрали самую мощ-
ную команду, которая занима-
лась спасением советской шко-
лы. Туда вошёл академик Жо-
рес Алфёров. Он покинул пар-
тию власти со словами: «Все они 
говорят, что за науку и образова-
ние, а голосуют против — а я так 
не могу».

Мы вместе с Алферовым го-
товили новую стратегию обра-
зования в 21 веке, в этой работе 
участвовал И. И. Мельников — 
один из лучших специалистов в 
области высшего образования. 
В. А. Садовничий на совете у 
Президента рассказал, что шко-
ла-интернат при МГУ подгото-
вила 200 докторов наук и поч-
ти 2000 кандидатов. В этой шко-
ле И. И. Мельников почти во-
семь лет преподавал матема-
тику. Иван Иванович был един-
ственным, кто в Совете Евро-
пы от Думы возглавлял Комите-
та по науке и высоким техноло-
гиям.

У нас из-под пера депутата 
О. Н. Смолина вышли все глав-
ные законы об образовании, ака-
демик В. И. Кашин все делал для 
спасения науки в области агро-
промышленного комплекса.

В составе Комиссии, 
которая готовит новую 
стратегию образования 
есть четыре министра, 
два из которых угробили 
национальную научную 
школу, и, к большому со-
жалению, нет ни одного 
представителя народно-
патриотических сил.

Имя этих министров: Фурсен-
ко и Ливанов — 12 лет под дик-
товку американцев они уничто-
жали профтехобразование, на-
чальную школу и все точные на-
уки. Они перекроили всю под-
готовку предметников — почти 
полсотни институтов слили с уни-
верситетами. В итоге современ-
ная школа оказалась без специ-
алистов.

На мой взгляд, сегодняшнее 
рассмотрение будет носить ис-
ключительно принципиальный 
характер. Если дальше эта тен-
денция продолжится, выпол-
нить послание Президента бу-
дет невозможно. Невыполни-
мы и рекомендации Президен-

та, которые он высказал на Со-
вете.

Посмотрите на строку «Обра-
зование» в Бюджете. Если 20 лет 
назад было 3,9%, в следующем 
году сползем до 3,2%. Но все в 
мире знают: если хотите сохра-
нить мозги и готовить классных 
специалистов — тратьте на обра-
зование не меньше 7% от ВВП.

В грозном 1943 году, когда 
фашисты стояли на Волге, СССР 
тратил на образование 6%. В 
1945 году — уже почти 15%, а в 
1950-м, чтобы улететь в космос и 
создать ядерный паритет, на на-
уку и образование шёл каждый 
пятый рубль.

Если не подчинить фи-
нансово-экономическую 
политику стратегии под-
готовки умных и образо-
ванных кадров, нам не 
будет места в веке искус-
ственного интеллекта ни 
для конкуренции, ни для 
борьбы, ни для победы.

Вопрос должен ставиться ре-
бром: или мы выруливаем на 
курс Победы образования, класс-
ной науки, хорошего воспитания 
и подготовки настоящих специа-
листов и патриотов, или иначе — 
ничего у нас не выйдет.

Если вы сегодня придёте на 
любой завод, вам скажут: у нас 
нет токарей, слесарей, фрезе-
ровщиков, наладчиков, станоч-
ников и инженеров, программи-
стов. Имейте в виду, к этому при-
вели два бывших министра Фур-
сенко и Ливанов.

Травма на образовании в на-
шем обществе будет ощущать-
ся ещё 20 лет, поэтому ситуацию 
надо исправлять. Мы к этому го-
товы: у нас есть закон «Образова-
ние для всех» и большая коман-
да. И у нас есть уникальный опыт 
решения этих вопросов: от уни-
верситета Жореса Алферова, до 
школы Павла Грудинина.

kprf.ru

ВРЕМЯ ДЕЙСТВИЙ

Отправьте любую 
сумму в поддержку 
наших защитников

Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970
Счёт: 40703810647000000407
БИК: 045402601
Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК
К/С: 30101810300000000601
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Фракция КПРФ является вто-
рой по численности в областном 
Совете и включает в себя 10 де-
путатов. Руководитель фракции 
— секретарь обкома, первый 
секретарь Орловского горкома 
И. С. Дынкович, заместитель ру-
ководителя фракции — секре-
тарь обкома Е. Е. Прокопов. В 
ноябре 2024 года Ю. В. Лебедкин 
по личному решению прекратил 
полномочия депутата облсовета 
и постановлением бюро обкома 
КПРФ депутатский мандат был 
передан В. В. Гольцову.

Фракция КПРФ работает под 
руководством Орловского обко-
ма КПРФ в постоянном взаимо-
действии с фракциями КПРФ в 
Орловском, Ливенском и Мцен-
ском городских Советах, а также 
с фракциями в районных, посел-
ковых и сельских Советах, насчи-
тывающих 249 депутатов — ком-
мунистов. 

В 2024 году было проведе-
но 12 заседаний фракции КПРФ 
в облсовете. На каждом заседа-
нии члены фракции единоглас-
но принимали решения о кон-
солидированном голосовании 
по особо важным и политически 
принципиальным вопросам, так-
же депутатам давались поруче-
ния озвучивать позицию фрак-
ции КПРФ при рассмотрении сес-
сионных вопросов.

Фракция активно поддержи-
вает инициативы губернатора 
Орловской области, члена Пре-
зидиума и Секретаря ЦК КПРФ 
А. Е. Клычкова. Депутаты-ком-
мунисты принимают деятельное 
участие в разработке и обсужде-
нии региональных законопроек-
тов, без промедления включают-
ся в дискуссии по острым соци-
ально-экономическим вопросам 
жизни региона. 

Главными задачами фракции 
КПРФ в областном Совете явля-
ются разработка и принятие за-
конопроектов, направленных на 
повышение качества жизни в Ор-
ловской области, защиту людей 
труда и реализацию программ-
ных положений КПРФ.

Поддержка участников 
СВО и членов их семей

В 2024 году фракция КПРФ 
внесла большой вклад в реше-
ние общенациональной задачи 
— достижение целей специаль-
ной военной операции. Депута-
ты-коммунисты твёрдо осозна-
ют, что каждый успех здесь — это 
общий вклад в победу России. 
Член фракции КПРФ А. А. Фро-
лов в ноябре 2024 года заклю-
чил контракт с Министерством 
Обороны РФ и проходит служ-
бу в добровольческом отряде 
«БАРС-Курск».

Депутаты коммунисты в тече-
ние года многократно выезжали 
с гуманитарными грузами в зону 
СВО, пункты временного разме-
щения беженцев с Украины и вы-
нужденных переселенцев из Кур-
ской области. В настоящее время 
во фракции КПРФ работа по сбо-
ру и передаче гуманитарной по-
мощи налажена так, что каждая 
посылка формируется строго с 
учетом актуальных запросов во-
еннослужащих. 

Депутаты-коммунисты в 
2024 году приобрели и переда-
ли в зону СВО: два автомобиля 
«НИВА», два квадрокоптера, три 
детектора БПЛА «Булат», прибор 
ночного видения, тепловизион-
ный прицел, дизельные и бензи-

Отчёт о работе фракции КПРФ 
в Орловском областном Совете народных депутатов за 2024 год

новые генераторы, маскировоч-
ные сети, инструменты, стройма-
териалы, портативные газовые 
плиты и баллоны, печи-буржуй-
ки, летнюю и зимнюю военную 
форму, утеплённое белье, про-
дукты питания, средства гигие-
ны, воду, медикаменты и мно-
гое другое, что необходимо на-
шим защитникам. Кроме того, 
по доброй традиции, коммуни-
сты передают российским вои-
нам Красные Знамена Победы и 
флаги СССР.

Фракция КПРФ оперативно 
отреагировала на призыв губер-
натора А. Е. Клычкова помочь 
вынужденным переселенцам из 
Курской области. Депутаты-ком-
мунисты в первый же день раз-
вёртывания ПВР организовали 
работу по сбору средств и гума-
нитарной помощи самому боль-
шому ПВР в регионе, размещён-
ному в школе № 29 г. Орла, а так-
же ПВР в Троснянском районе.

В течение 2024 года руково-
дитель фракции КПРФ в облсо-
вете И. С. Дынкович, депутаты 
М. В. Спиридонов и А. А. Фролов 
выезжали с гуманитарными гру-
зами в зону СВО, в т. ч. в города 
Луганск и Первомайск Луганской 
Народной Республики, Курскую 
и Белгородскую области; также 
депутаты-коммунисты посещали 
ПВР в п. Рождественский и с. Му-
равль Троснянского района. 

Депутаты-коммунисты в 2024 
году активно поддерживали за-
конопроекты, касающиеся до-
полнительных мер социальной 
поддержки ветеранов Великой 
Отечественной войны, участни-
ков СВО и других вооружённых 
конфликтов, а также членов их 
семей.

Программа наказов 
избирателей

Одним из ощутимых резуль-
татов работы фракции КПРФ яв-
ляется реализация программы 
наказов избирателей, которая 
позволяет обеспечивать реше-
ние острых жизненных проблем 
населения. В рамках реализации 
программы финансовые сред-
ства в размере 14,3 млн. рублей 
на каждый год распределяются 
депутатами фракции КПРФ в со-
ответствии с обращениями жи-
телей и постановлением бюро 
Орловского обкома КПРФ, и 
имеют ярко выраженную соци-
альную направленность.

В программу наказов изби-
рателей депутатами фракции 
КПРФ на 2024 год был включен 
121 наказ: раздел «Образование» 
(49,9%) — 62 наказа на сумму 
7130 тыс. рублей; «Здравоохра-

нение» (18,6%) — 17 наказов на 
сумму 2660 тыс. рублей; «Культу-
ра» (16,1%) — 19 наказов на сум-
му 2305 тыс. рублей; «Физическая 
культура и спорт» (2,4%) — 5 на-
казов на сумму 350 тыс. руб лей и 
раздел «Дорожное хозяйство и 
ЖКХ» (13%) — 18 наказов на сум-
му 1855 тыс. рублей.

В соответствии с постановле-
нием бюро Орловского обкома 
КПРФ депутаты-коммунисты вы-
деляют средства на общефрак-
ционные цели в сфере здраво-
охранения, а именно: городская 
больница им. Боткина — 500 тыс. 
руб., больница скорой медицин-
ской помощи им. Семашко — 500 
тыс. руб., областная клиническая 
больница — 500 тыс. руб. и об-
ластной центр по профилакти-
ке и борьбе со СПИДом и инфек-
ционными заболеваниями — 210 
тысяч рублей. 

Фракция КПРФ в облсовете 
выделила 800 тыс. руб. на под-
держку жителей Троснянского 
района. Направление средств со-
гласовано с главой района, чле-
ном ЦК КПРФ А. В. Левковским. 
Также фракция КПРФ в облсове-
те выделила 520 тысяч руб. на ка-
питальный ремонт кровли МБУК 

«Орловский городской центр 
культуры».

В целом за 2022–2024 годы 
депутаты фракции КПРФ в Ор-
ловском областном Совете на-
родных депутатов реализовали 
342 наказа избирателей на сум-
му 42,9 млн. рублей, в том числе: 
раздел «Образование» (47,4%) 
— 20325 тыс. рублей, «Здраво-
охранение» (17,6%) — 7555 тыс. 
рублей, «Дорожное хозяйство и 
ЖКХ» (14,9%) — 6390,0 тыс. руб-
лей, «Культура» — 5785 тыс. руб-
лей, «Физическая культура и 
спорт» (5,7%) — 2465 тыс. руб лей 
и раздел «Социальная политика» 
(0,9%) — 380 тыс. руб лей. 

Учитывая, что ежегодно де-
путаты-коммунисты получают 
большое количество обраще-
ний от жителей Орловской обла-
сти по проблемам и вопросам, 
затрагивающим различные на-
правления жизнедеятельности 
населения, фракция КПРФ в сво-
их поправках в бюджет на 2024 
год предложила Правительству 
Орловской области увеличить 
объем бюджетых средств, кото-
рые депутат может направить 
на исполнение наказов избира-
телей, с 1,3 до 1,5 млн рублей, 
что позволит расширить воз-
можности оказания помощи лю-
дям, ведь принципиальным во-
просом для фракции КПРФ яв-
ляется ответственное исполне-
ние всех обязательств, которые 
депутаты-коммунисты берут пе-
ред населением в каждом рай-
оне области.

Инициативы фракции 
КПРФ и работа 

с Правительством 
региона

Фракция КПРФ через систе-
му общественных приёмных, а 
также через активную работу де-
путатов-коммунистов в избира-
тельных округах, получает уни-
кальную обратную связь от лю-
дей, а также оценки по уже при-
нятым и действующим решени-
ям исполнительной власти.

 По инициативе руководите-
ля фракции КПРФ И. С. Дынко-
вича проведены расширенные 
заседания профильного комите-
та облсовета по здравоохране-
нию, социальной политике, опе-
ке и попечительству во Всерос-
сийском обществе глухих, сана-
тории «Орловчанка», Покров-
ской ЦРБ, Ливенской ЦРБ, Залего-
щенской ЦРБ, Свердловской ЦРБ, 
Плещеевской ЦРБ, Болховском 
детском доме-интернате для де-
тей с физическими недостатками 
— «Остров детства» и Кризисном 
центре помощи женщинам и де-
тям «Орловский».

По инициативе фракции КПРФ 

в целях увековечивания трудовой 
славы городов, поселков город-
ского типа, поселков, сел и дере-
вень Орловской области, сыграв-
шими значительную роль в исто-
рии региона; а также в целях со-
хранения военно-историческо-
го и трудового наследия, Орлов-
ский областной Совет единоглас-
но принял закон «О почётном 
звании Орловской области «На-
селенный пункт трудовой славы».

По инициативе фракции 
КПРФ, после обращений родите-
лей и областного отделения жен-
ского союза «Надежда России» 
принят областной закон, ограни-
чивающий розничную продажу 
несовершеннолетним товаров, 
содержащих сжиженный углево-
дородный газ. Данная инициати-
ва позволит предупредить рас-
пространение в подростковой 
среде такого негативного явле-
ния, как «сниффинг», создаст не-
обходимые условия для защиты 
детей от использования потен-
циально опасных товаров быто-
вого назначения и будет способ-
ствовать сохранению здоровья 
детей и подростков в долгосроч-
ной перспективе.

Большую законодательную и 
информационную работу депута-
ты-коммунисты проводили в ча-
сти установления ограничений 
розничной продажи алкогольной 
продукции при оказании услуг об-
щественного питания в объектах 
общественного питания, распо-
ложенных в многоквартирных до-
мах и на прилегающих к ним тер-

риториях. Итогом данной рабо-
ты стало принятие изменений в 
закон Орловской области «О ре-
ализации отдельных положений 
Федерального закона «О госу-
дарственном регулировании про-
изводства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосо-
держащей продукции и об огра-
ничении потребления (распития) 
алкогольной продукции». Изме-
нения привели к ограничению, 
а в некоторых случаях и прекра-
щению работы пивных и «нали-
ваек», расположенных в много-
квартирных домах и на прилега-
ющих к ним территориях.

Осознавая особую социаль-
ную значимость муниципально-
го «Трамвайно-троллейбусного 
предприятия», фракция КПРФ 
уделяет большое внимание от-
слеживанию его финансово-
го положения, внедрению элек-
тронных систем контроля коли-
чества перевезенных пассажиров 
и вопросам обновления подвиж-
ного состава. 

Также в течение всего 2024 
года фракция КПРФ в облсовете 
выступала с принципиальной по-
зиции усиления роли государства 
в сфере ЖКХ и продолжала ра-
боту по проблематике оборота 
ТКО в регионе. Правительству ре-
гиона необходимо пересмотреть 
подход к региональным операто-
рам ТКО, поставить их деятель-
ность под жесткий контроль. 

По-прежнему актуальной 
остается проблема льготного ле-
карственного обеспечения и фи-
нансирования стационарной ме-
дицинской помощи. Здесь фрак-
ция КПРФ всегда готовит поправ-
ки в бюджет по увеличению сум-
мы на амбулаторное лечение и 
медицинскую помощь в дневных 
стационарах всех типов.

Также фракция КПРФ при 
формировании бюджета Орлов-
ской области представила в Пра-
вительство региона поправки, ка-
сающиеся увеличения ассигнова-
ний областного бюджета в части 
расходов на дошкольное образо-
вание и профессиональную под-
готовку, переподготовку и повы-
шение квалификации кадров.

Работа с народно-
патриотическими 
силами региона

В качестве приоритетных 
сфер деятельности, которые наи-
более востребованы жителями 
региона, фракцией КПРФ в об-
лсовете определены здравоох-
ранение, благоустройство, до-
рожное строительство, развитие 
территорий, оборот ТКО и ликви-
дация свалок, а также контроль 
исполнительной власти. Макси-
мально депутаты-коммунисты 
стремились обеспечить откры-
тость диалога с людьми и орга-
нами власти.

В рамках осуществления сво-
их полномочий депутаты-комму-
нисты ведут регулярный приём 
граждан в райкомах КПРФ, обще-
ственных приемных Губернатора 
Орловской области А. Е. Клычко-
ва и Председателя ЦК КПРФ, ру-
ководителя фракции КПРФ в Гос-
думе Г. А. Зюганова. 

Большинство обращений свя-
зано с проблемами переселения 
граждан из аварийного жилья, 
организацией медицинского об-
служивания, ремонтом дорог, 
обустройством пешеход-
ных переходов.
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А также бездействием управ-
ляющих компаний, плохим 
транспортным обслуживанием, 
«мусорной реформой», безрабо-
тицей и другими бытовыми во-
просами. По каждому обраще-
нию депутаты и их помощники 
проводят разъяснения действую-
щих норм законодательства, на-
правляют запросы в органы ис-
полнительной власти, контро-
лирующие и надзорные органи-
зации, также депутаты-коммуни-
сты постоянно выезжают в райо-
ны Орловской области.

Фракция КПРФ наибольшие 
усилия прилагает для оказания 
помощи наименее социально за-
щищенным категориям граждан. 
Депутаты-коммунисты регулярно 
принимают участие в многочис-
ленных благотворительных ак-
циях, имеющих целью поддер-
жать семьи участников СВО, се-
мьи с детьми с ограниченными 
возможностями здоровья, мало-
имущие и многодетные семьи, 
ребятишек в приемных семьях. 

Депутаты-коммунисты, яв-
ляясь лидерами общественно-
го мнения, активно взаимодей-
ствуют с населением и с регио-
нальными отделениями левопа-
триотических общественных ор-

ганизаций: «Дети войны», жен-
ским движением «Надежда Рос-
сии», «РУСО», Ленинским комсо-
молом, а также областной орга-
низацией «Союз советских офи-
церов в поддержку Армии и 
Флота». 

Большое внимание депутаты 
уделяют патриотическому вос-
питанию. В канун Дня Победы 
советского народа над фашист-
кой Германией депутаты актив-
но участвовали в акции «Зна-
мя нашей Победы». В рамках 
патриотического урока депута-
ты рассказывают школьникам о 
значении Знамени Победы для 
современной России, о подви-
гах героев-освободителей Ор-
ловщины, о единстве народа в 
борьбе с нацизмом. После па-
триотического урока ребята сво-
ими руками делают копию «Зна-
мени Победы», которая остаёт-
ся у них в классе на ответствен-
ное хранение.

Также в преддверии празд-
ника Победы, в рамках акции 
КПРФ «Открытка ветерану», де-
путаты совестно с Ленинским 
комсомолом и женским движе-
нием «Надежда России» посеща-
ли на дому ветеранов и участни-
ков Великой Отечественной вой-
ны, «детей войны», вручая празд-
ничные открытки, сделанные 

школьниками. В рамках благо-
творительной акции «Ёлка жела-
ний» депутатами-коммунистами 
были закуплены новогодние по-
дарки для детей-инвалидов, де-
тей из многодетных семей и се-
мей участников СВО.

Совместно с женским дви-
жением «Надежда России» де-
путаты-коммунисты организова-
ли конкурс детского творчества 
«Моя Мама — самая-самая!» и 
областной отборочный этап фе-
дерального проекта КПРФ «Зем-
ля талантов». 

Депутаты принимают участие 
и в спортивных мероприятиях, к 
примеру — в благотворительном 
марафоне «По Берегу». Задачей 
данной акции было внесение по-

сильного вклада в строительство 
детской инклюзивной площадки 
в парке Победы для детей с осо-
бенностями развития. Большую 
системную работу в 2024 году де-
путаты фракции КПРФ совмест-
но с народно-патриотическими 
силами Орловщины проводи-
ли по восстановлению истори-
ческой справедливости в оценке 
личности Верховного Главноко-
мандующего Вооруженными Си-
лами СССР И. В. Сталина и уста-
новке его бюста в парке Победы 
в г. Орле.

Большую информационную 
и разъяснительную работу с жи-
телями Орловской области де-
путаты фракции КПРФ прове-
ли в ходе избирательной кам-

пании по выборам Президен-
та Российской Федерации в мар-
те 2024 года. В Орловской обла-
сти кандидат, выдвинутый КПРФ, 
Н. М. Харитонов набрал 9,14% 
голосов, что вдвое больше фе-
дерального показателя. Это, в 
том числе, и результат успеш-
ной работы депутатского корпу-
са КПРФ.

Депутаты фракции КПРФ 
И. С. Дынкович, Е. Е. Прокопов 
и А. А. Макаров читают лекции 
в Университете политической 
культуры при Орловском обкоме 
КПРФ, а депутат Ю. В. Лебедкин 
участвовал в подготовке книг, 
брошюр и газет совместно с Со-
ветом ветеранов УФСБ России по 
Орловской области.

Депутаты-коммунисты ре-
гулярно принимают участие во 
встречах с представителями тер-
риториального общественного 
самоуправления и активистами 
общественных движений, ведь 
такая работа способствует уста-
новлению доверительных и то-
варищеских отношений между 
гражданами и депутатами-ком-
мунистами, Орловским обкомом 
КПРФ.

 В 2025 году депутаты фрак-
ции КПРФ продолжат активно 
работать над принятием зако-
нов, направленных на развитие 
экономики, сохранение социаль-
ных гарантий для граждан, ка-
дровое обеспечение сферы здра-
воохранения и образования, соз-
дание новых высокооплачивае-
мых рабочих мест.

Руководитель фракции КПРФ
И. С. ДЫНКОВИЧ

Отчёт о работе фракции КПРФ 
в Орловском областном Совете народных депутатов за 2024 год

То, что администрация Зале-
гощенского района неровно ды-
шит к жителю деревни Ржаное 
С. П. Васильеву, было ясно еще 
четыре года назад, когда С. П. Ва-
сильев пытался продлить договор 
аренды на три земельных участ-
ка, примыкающих к его дому и 
необходимых для сенокошения 
и выпаса скота. Дело в том, что 
житель деревни Ржаное держит 
десяток бычков, которых, понят-
но, нужно чем-то кормить. 

Администрация Залегощен-
ского района всем сердцем на-
верняка С. П. Васильеву и его 
бычкам сочувствовала, но дого-
вор аренды не продлевала. Ос-
нование — сеет, дескать, житель 
деревни не то и ухаживает за сво-
ими участками не так. Приезжа-
ла проверка, пожимала плечами 
— и сеет С. П. Васильев то, что 
следует — клевер да люцерну, 
и обрабатывает арендованную 
землю так, как надо.

Были в этой истории еще 
межличностные отношения, ко-
торые мы опустим, поскольку 
администрация района нужна в 
том числе и для того, чтобы сто-
ять на страже закона и поступать 
строго в его рамках, а не так, как 
пожелает та или иная симпатич-
ная этой администрации лич-
ность. Поэтому про закон и бу-
дем говорить.

Четыре года назад судебные 
тяжбы жителя деревни Ржаное с 
администрацией Залегощенско-
го района закончились в поль-
зу жителя и его бычков. Наша га-
зета писала про эту многомесяч-
ную эпопею, поражавшую боль-
шим количеством совершен-
но необъяснимых, на первый 

взгляд, странностей. Иррацио-
нальность в действиях районной 
администрации даже отра зилась 
в какой-то мере на апелляцион-
ном определении Судебной кол-
легии по гражданским делам 
Орловского областного суда от 2 
июня 2021 г., согласно которому 
сделать нужно было следующее:

«…Решение Залегощенского 
районного суда Орловской обла-
сти от 16 февраля 2021 г. отме-
нить.., исковые требования Ва-
сильева С. П. к администрации 
Залегощенского района Орлов-
ской области об обязании заклю-
чить договор аренды земельно-
го участка удовлетворить… Обя-
зать администрацию заключить с 
Васильевым С. П. договор арен-
ды земельного участка.., катего-
рия земель: земли сельскохозяй-
ственного назначения; вид раз-
решенного использования: для 
сенокошения и выпаса скота… 
без проведения торгов».

То есть суд Залегощенско-
го района в деле С. П. Василье-
ва был тоже на стороне адми-
нистрации, а не жителя деревни 
Ржаное, и так же, как и админи-
страция, был в этой ситуации не 
прав, о чем и определение Су-
дебной коллегии.

Но в том же определении 
есть еще один очень интерес-
ный фрагмент, который уместно 
было процитировать тогда и, ду-
маю, будет очень кстати повто-
рить для некоторых чиновников 
сегодня:

«…Участники гражданских 
правоотношений должны дей-
ствовать добросовестно.

В соответствии с п. 4 ст. 1 ГК 
РФ никто не вправе извлекать 

преимущество из своего неза-
конного или недобросовестного 
поведения.

В п. 1 ст. 10 ГК РФ закреплена 
недопустимость действий граж-
дан и юридических лиц, осущест-
вляемых исключительно с наме-
рением причинить вред другому 
лицу, а также злоупотребление 
правом в иных формах».

В материале, посвященном 
этой истории и опубликованном 
в нашей газете в июле 2021 года 
под заголовком «Крестьянин ко-
сит, чиновник — забивает», фраг-
мент апелляционного определе-
ния Судебной коллегии мы со-
проводили следующим вопро-
сом и вытекающим из него умо-
заключением: 

«К кому обращены эти слова 
трех судей Судебной коллегии по 
гражданским делам областного 
суда? Ну, не к С. П. Васильеву же, 
который, как выяснилось, с зако-
ном дружит».

То есть история, казалось, за-
вершилась благополучно — до-
говор аренды продлен, житель 
деревни Ржаное спокойно выра-
щивает своих бычков, а в адрес 
нерадивых чиновников даже вы-
несено определение с доброй и 
поучительной моралью, кото-
рую наверняка следует взять на 
вооружение — не чините вред и 
не злоупотребляйте правом.

Но прошли без малого четы-
ре года, и житель деревни Ржа-
ное С. П. Васильев и его юрист 
(куда без юриста в нашем право-
вом государстве?) Р. Ю. Молодов 
вновь в редакции.

— Что на этот раз случилось?
Случилось ожидаемое: адми-

нистрация Залегощенского райо-

на вновь не продлевает С. П. Ва-
сильеву договор аренды на зе-
мельные участки, необходимые 
ему для выпаса и сенокошения.

— Опять упрекают, что сеете 
не то и за землей ухаживаете не 
так?

Нет, оказалось, что админи-
страция Залегощенского рай-
она извлекла уроки из преды-
дущего определения Судебной 
коллегии и решила идти дру-
гим путем. С. П. Васильеву не хо-
тят продлевать договор аренды, 
ссылаясь на то, что у него и так 
есть земля, отведенная для ве-
дения личного подсобного хо-
зяйства, а потому, дескать, боль-
ше земли С. П. Васильеву якобы 
не положено.

Р. Ю. Молодов, излагая эти 
резоны чиновников админи-
страции Залегощенского райо-
на, даже паузы в своем расска-
зе делает больше, чем это тре-
бует обычное повествование, на-
столько он удивлен. Дело в том, 
говорит юрист, что та же удиви-
тельная районная администра-
ция заключила с местными жи-
телями порядка 80 договоров 
аренды земельных участков, 
предназначенных для выпаса 
скота и сенокошения, но претен-
зии при этом только к Василье-
ву, будто только у него, и больше 
ни у кого, есть земля, предназна-
ченная для личного подсобного 
хозяйства. 

— Да земля для ведения лич-
ного подсобного хозяйства есть 
у каждого сельского домовла-
дения! — делится недоумением 
и возмущением, вызванным из-
бирательной политикой Залего-
щенской районной администра-

ции, Р. Ю. Молодов. — Почему 
придирки к Васильеву?

Любопытно, что его клиент, 
замученный судебными тяжба-
ми, бычками занимается уже 
десять лет. На протяжении этих 
десяти лет вид его деятельно-
сти не поменялся — С. П. Васи-
льев сеет, косит, пасет, выхажи-
вает и кормит своих бычков. И 
ничего предосудительного и не-
законного администрация Зале-
гощенского района в этой де-
ятельности не видела. Эта дея-
тельность ничем не отличается 
от аналогичного занятия любо-
го крестьянина. А когда попыта-
лась администрация Залегощен-
ского района что-то в этой дея-
тельности разглядеть, чего там 
никогда не было, высшая апел-
ляционная судебная инстанция 
подобные поползновения стро-
го пресекла.

Но время действия старо-
го договора аренды истекло, и 
участники судебного процесса 
четырехлетней давности зашли 
на новый круг — надо же бычков 
чем-то кормить! Не будет арен-
ды — скотину придется пустить 
под нож.

Знаете, что меня в истории 
четырехлетней давности про-
сто-таки умилило? Админи-
страция Залегощенского райо-
на, проиграв суд С. П. Василье-
ву (нет, в Залегощенского райо-
на, она, конечно, выиграла, но, 
к счастью, правосудие рамками 
одного Залегощенского района 
не ограничивается), заплатила в 
итоге 600 тысяч бюджетных ру-
блей, включающих в себя и не-
устойку за неисполнение реше-
ния суда, и разнообразные сбо-
ры, и представительские расхо-
ды, и проч., проч. 

600 тысяч! И что? Ничего, за-
ходим на второй круг. Деньги ж 
не свои, бюджетные. Нет, в адми-
нистрации Залегощенского райо-
на точно неровно дышат к жите-
лю деревни Ржаное.

А мы будем за этим неровным 
дыханием пристально следить.

Сергей ЗАРУДНЕВ.

Неровное дыхание администрации 
Залегощенского района
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Ведущий Дмитрий АГРАНОВ-
СКИЙ:

— «Мир через силу» — этот 
девиз провозгласила новая аме-
риканская администрация. Ков-
бойские замашки Трампа, кото-
рый менее чем за неделю свое-
го президентства предъявил пре-
тензии Канаде, Гренландии, Па-
наме, разобрался с президентом 
Колумбии, выдвинул войска на 
границу с Мексикой, не оставля-
ют сомнений в стиле его будущей 
политики. Но дело не в Трампе. 
Мир вступил в длительную эпо-
ху турбулентности, в которой вы-
стоять смогут только сильные. И 
России это касается в первую оче-
редь.

Гости программы: Васильев 
Владимир Сергеевич — глав-
ный научный сотрудник Институ-
та США и Канады, доктор эконо-
мических наук; Парфёнов Денис 
Андреевич — член комитета Го-
сударственной Думы по бюджету 
и налогам, фракция КПРФ. Баг-
дасарян Вардан Эрнестович — 
доктор исторических наук, про-
фессор; Бакланов Андрей Глебо-
вич — заместитель председателя 
Ассоциации российских дипло-
матов, действительный государ-
ственный советник Российской 
Федерации первого класса. 

В мировых СМИ обсуждают 
первые действия Трампа на по-
сту президента. В частности: за-
явил претензии США на Панам-
ский канал, Гренландию и Кана-
ду, победу над Колумбией одер-
жал, Хамас и Израиль как-то за-
ставил сблизиться — Хамас осво-
бодил заложников; переимено-
вал Мексиканский залив в Аме-
риканский, пригрозил европей-
цам повышением тарифов, вы-
шел из Парижского соглаше-
ния, из Всемирной организации 
здравоохранения. Вот такая ка-
валерийская, молниеносная ата-
ка на существующий миропоря-
док. Можно сказать, что внеш-
неполитический курс США ради-
кально меняется? Или все оста-
ется прежним — США попросту 
попытаются подчинить себе весь 
мир?

Владимир ВАСИЛЬЕВ:

— Борьба, которая идет се-
годня в Америке, состоит не в во-
просе целей, а в вопросе средств. 
США всегда рассматривали себя 
как наследницу Римской импе-
рии, что нашло свое отражение 
даже в устройстве Капитолия. За 
внешними атрибутами — циви-
лизационный код развития стра-
ны. До недавнего времени США 
строили либеральную империю, 
как некий союз демократиче-
ских стран. Но для того, чтобы 
стать империей, надо опирать-
ся на силу. Сегодня Америка бу-
дет действовать жестко, прямо-

линейно, короче говоря, будет 
бить первой. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— На заседании Валдайского 

клуба в прошлом году Путин от-
метил, что человечество входит 
в длительную эпоху турбулентно-
сти. Вообще-то мы туда уже дав-
но вошли, международное пра-
во исчезло вместе с Советским 
Союзом. Насколько Россия гото-
ва к силовому противостоянию? 
Ведь совсем недавно мы на офи-
циальном уровне говорили, что 
у нас нет врагов, воевать мы не 
собираемся, своим боевым само-
летам хвосты отрезали, промыш-
ленность подчинили Западу. И 
после всего этого возвращаемся 
к «старому, доброму» силовому 
противостоянию...

Андрей БАКЛАНОВ:

— То были элементы полити-
ческой наивности — у кого-то наи-
гранной, у кого-то — искренней. В 
отношении нашей страны велась 
очень толковая враждебная ра-
бота, были задействованы тыся-
чи человек, которые думали, как 
нам досадить. А мы на это очень 
странно реагировали. Например, 
те материалы, которые имелись, 
скажем, в Институте обществен-
ных наук при ЦК КПСС, секрети-
ли вместо того, чтобы опублико-
вать, например, в «Комсомоль-
ской правде». Про раздувание че-
ченского вопроса и про Нагор-
ный Карабах я впервые прочитал 
именно в этих материалах. Все 
они шли с грифом «Секретно». 
Я как человек, который сидел на 
антисоветизме, должен был все 
это прочитать, а потом забыть. 

Понимаете, системного про-
тивостояния у нас не получилось, 
и в результате с Советским Сою-
зом произошло то, что произо-
шло. Повторения нельзя допу-
стить. Значит, надо вовремя выра-
батывать ответные меры. Сейчас 
многое делается. Начало опреде-
ленное положено в военной сфе-
ре, в разы увеличивается военное 
производство. Хотя и тут возника-
ет вопрос: а почему столь боль-
шой рост? Не потому, что суще-
ствовала неправильная оценка 
того, сколько нам всего в воен-
ной сфере нужно? И меня очень 
беспокоит то, что реальной моби-
лизации общества не произошло. 

У нас огромный дефицит лю-
дей, способных принимать на-
стоящие мужские, серьезные ре-
шения. Сейчас выдвигают на от-
ветственные посты фронтови-
ков, может быть, это поможет 
выправить ситуацию.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— В целом, насколько мы го-

товы к серьезному противостоя-
нию?

Андрей БАКЛАНОВ:
— Я как дипломат обязан до-

статочно осторожно сказать, что 
мы только на пути. До полной го-
товности, думаю, еще далеко.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— С чем мы в итоге оказа-

лись? Наша доля в мировом ВВП 
составляет порядка 3,5%. Если 
сравнить с потенциалом США и 
их союзников, то это ничтожная 
цифра. У Советского Союза доля 
в мировом ВВП составляла по-
рядка 20%, плюс были союзни-
ки и друзья — полмира, если не 
больше. Что нужно сегодня, что-
бы успешно выдержать силовое 
противостояние?

Вардан БАГДАСАРЯН:
— В этом отношении очень 

важно понять, что есть сила. 
Плохо, что сегодня в рамках об-
ществознания не изучают диа-
лектику. Сила зачастую может 
оказаться слабостью, поскольку 
порождает новую силу, способ-
ную прежнюю силу уничтожить. 
Поэтому ошибочно копировать 
подходы и практику противни-
ка. Уподобившись тем же Соеди-
нённым Штатам, мы точно прои-
граем, поскольку универсальной 
силы не существует.

Это особенно важно понять 
сейчас, в год 80-летия Победы. 
20-й век показал, что либера-
лизм, загнанный в угол, порож-
дает фашизм. А загнанный в угол 
постмодерн порождает неофа-
шизм. В этом отношении Трамп 
и его команда отражают движе-
ние в сторону неофашизма. Поэ-
тому будет ошибкой копировать 
противника. Пора с менеджер-
ским подходом в политике завя-
зывать.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Трамп, конечно, личность 

весьма эксцентричная, яркая, но 
ведь понятно, что он всего лишь 
проводник чьих-то интересов, 
иначе он никогда не стал бы пре-
зидентом. На его инаугурации 
наблюдался парад владельцев 
заводов, газет, пароходов, со-
брались богатейшие люди пла-
неты. И такое впечатление, что 
на фронте классовой борьбы 
они действительно одержали 
победу. Как вы смотрите на при-
ход Трампа к власти с этой точ-
ки зрения?

Денис ПАРФЕНОВ:
— Нужно сказать, что даже в 

нашей, левой, среде, зачастую, 
когда речь заходит о классовой 
борьбе, некоторые товарищи 
склонны относиться к этому как 
к чему-то книжному, непосред-
ственно с их личной деятельно-
стью не связанному. А наши оп-
поненты из враждебного лаге-
ря, из господствующего класса 
капиталистов, как ни странно, к 
вопросам классовой борьбы от-
носятся с максимальной серьез-
ностью. Еще в 2006 году милли-
ардер Уоррен Баффет в интер-
вью в газете «Нью-Йорк Таймс» 
выдал просто потрясающую по 
своей точности и откровенности 
фразу. Дословно не процитирую, 
но близко к тексту: «Идет клас-
совая война. Ну и хорошо! Ведь 
это мой, богатый, класс ведет эту 
войну, и мы в ней побеждаем!». 
Командоры класса капиталистов 
именно с этих позиций зачастую 
смотрят на происходящее, они 

хорошо осознают свои классо-
вые интересы и весьма успешно 
их реализуют. 

На этом фоне похвастаться 
хоть сколько-нибудь сопостави-
мым уровнем понимания трудя-
щимися своих классовых интере-
сов пока, увы, не приходится. 

Только на основе общенарод-
ной собственности, плановой ор-
ганизации народного хозяйства, 
на целом ряде мероприятий со-
циального характера, вложения 
в образование, здравоохране-
ние и прочее, и прочее, можно 
хотя бы надеяться на успех в ны-
нешнем витке противостояния. 
А до тех пор мы сможем демон-
стрировать лишь какие-то вре-
менные успехи, стратегически же 
наша перспектива будет выгля-
деть крайне неблагоприятной. 

Смена парадигмы развития — 
это вопрос исторического выжи-
вания нашей страны.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— После разрушения Совет-

ского Союза был построен но-
вый миропорядок. После, ус-
ловно, начала специальной во-
енной операции он рухнул. На-
верное, туда ему и дорога. Сей-
час мы активно строим новые со-
юзы, ищем новых друзей, кото-
рые на самом деле — наши ста-
рые друзья. Спасибо Советскому 
Союзу, что эти отношения сохра-
нились, что вообще такие стра-
ны есть. Но Советский Союз, кро-
ме того, что обладал огромными 
материальными и военными ре-
сурсами, обладал еще и идеоло-
гией. Она была понятна всем. А 
что сейчас Россия может предло-
жить миру идеологически, осо-
бенно нашим союзникам, кото-
рые, как я понимаю, смотрят на 
нас как на СССР, который вот-вот 
должен вернуться? 

Андрей БАКЛАНОВ:
— Ну, во-первых, мы с вами 

идеологию вроде как отмени-
ли и долго пребывали в иллю-
зии, что без нее можно прожить. 
Потом оказалось, что идеология 
есть у всех, причем направлена 
она почти всегда против нас. Тог-
да мы начали искать свою идео-
логию. Мне кажется, что поиски 
оказались неудачными, посколь-
ку ничего, кроме морально-эти-
ческого вооружения, мы не об-
рели. А идеология затрагивает в 
том числе и такую сферу, как ма-
териальное производство — кто 
чем и на каком основании владе-
ет. В этом смысле власть в боль-
шом долгу перед трудовым на-
родом. Надо выправлять ситуа-
цию, когда общество в чудовищ-
ной степени разделено на бога-
тых и бедных. 

Например. Мы идем на Укра-
ину. С чем мы туда придем с точ-
ки зрения социальной концеп-
ции? Восстановление дружбы на-
родов — это хорошо и это очень 
много. Но с другой стороны, ка-
кая будет форма собственности? 
Эти деликатные вопросы как-то 
не очень обсуждают. А ведь на-
род ждет. Я жил на Украине, я 
знаю их настроения, их это всех 
интересует. Вопрос не просто 
важный, он ключевой. 

Нам необходимо обдумывать 
вектор дальнейшего обществен-
ного развития, и тогда под него 
подстроится более привлека-
тельная модель идеологии, кото-
рую можно будет каким-то обра-

зом продвигать. Тогда русских бу-
дут встречать не потому что они 
просто вот такие хорошие, а по-
тому что у нас общие обществен-
ные, социально-экономические и 
идеологические подходы. Пока 
наша страна над этим только ра-
ботает и, по-моему, не наработа-
ла столько, сколько нужно. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— В продолжение темы: па-

триотизм и традиционные цен-
ности. Правда, они какие-то об-
резанные, справедливость у нас 
почему-то исключают из перечня 
традиционных ценностей. Но тем 
не менее, все равно это здорово, 
что мы готовы в современном 
мире эти ценности отстаивать. 
Но Трамп двумя указами пере-
тянул одеяло на себя. Теперь 
он тоже борец за традиционные 
ценности — в Америке утверди-
ли только два пола, отменили 
квоты для представителей секс-
меньшинств и все такое прочее. 
И что теперь получается? Вроде, 
по ценностям мы схожи, а про-
тивостояние никуда не делось, 
даже наоборот. А наша эконо-
мика как была основана совсем 
не на наших традиционных цен-
ностях, а на Гайдаровском уль-
тралиберализме, такой, в прин-
ципе, и остается. Россия — часть 
мировой системы капитализма. 
Нет ли здесь какого-то противо-
речия между действительно тра-
диционными ценностями и теми 
принципами, на которых постро-
ена наша нынешняя экономиче-
ская система?

Вардан БАГДАСАРЯН:

— Ценности — это идеал, а 
не фиксация реальности. Ценно-
сти задают определенный век-
тор, куда надо идти. Когда Гер-
берт Уэллс приезжал в 1920 году 
в Советскую Россию и встречал-
ся с Лениным, он назвал Лени-
на Кремлевским мечтателем, по-
скольку реальность и заявлен-
ные ценностные позиции, с точ-
ки зрения Уэллса, в Советской 
России не совпадали. Но далее 
Советский Союз реализовывал 
это идеальное, он шел в этом на-
правлении. 

Традиционные ценности и 
капитализм несовместимы. Если 
мы заявляем традиционные цен-
ности, то в них входят, например, 
коллективизм и созидательный 
труд и еще очень многое, что с 
моделью капитализма не стыку-
ется. Скажу так: либо традицион-
ные ценности, либо капитализм. 

Традиционные ценности, 
между прочим, вступают в про-
тиворечие и с Конституцией Рос-
сийской Федерации, в которой 
заявлено, что высшей ценно-
стью (статья № 2) является чело-
век, его права и свободы. Изви-
ните, набор традиционных цен-
ностей другой!

А теперь по поводу вопро-
са «Трамп, консервативная цен-
ностная повестка и мы». На все 
эти, связанные с Трампом, «кон-
сервативные» восторги замечу 
следующее... Что такое проект 
«Нейролинк»? Ведь фактически 
ближайший советник американ-
ского президента Маск — транс-
гуманист, и он этого не 
скрывает. 7»7»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

По праву сильного
Телеканал «Красная линия», программа «Точка зрения»
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— Марина Федоровна, от ва-
ших коллег — депутатов фрак-
ции КПРФ — в горсовете преж-
них созывов мне приходилось 
слышать, что депутат местно-
го Совета серьезных проблем в 
принципе решить не может. На 
ваш взгляд, сегодня депутат гор-
совета — это значимая фигура?

— Я считаю, что раньше было 
больше возможностей у депута-
тов с точки зрения ресурса, ведь 
еще несколько лет назад орлов-
ский бюджет не был таким сла-
бым, как сейчас, и реализовы-
вать те или иные проекты на сво-
ем округе депутату было легче. 
Сегодня ресурсы ограничены, и 
среди активных депутатов за них 
идет борьба. 

— Что значит — борьба за ре-
сурс?

— Возьмем, к примеру, грану-
лят, которым еще кое-где отсыпа-
ют дороги. Его количество огра-
ничено. Понятно, что активный 
депутат хочет использовать этот 
ресурс именно на своем округе, 
если там есть проблема с твер-
дым покрытием улиц. 

— И вопрос надо решать в ка-
бинетах чиновников?

— Конечно. Надо убеждать 
исполнительную власть, что 
именно на твоем округе гранулят 
нужен в первую очередь. А зна-

Встречают по партбилету, 
провожают — по делам…

Не получится на городском уров-
не — обращусь в правительство 
области.

— И часто приходится вот так 
— идти наверх, потому что на 
местном уровне не слышат?

— Не часто, но случается.
— Вы же еще помогаете участ-

никам СВО?
— Это по линии женского со-

юза «Надежда России», местное 
отделение которого я возглав-
ляю. В основном работа сводит-
ся к поддержке тех инициатив, 
которые проявляют сами жите-
ли, в том числе и моего депутат-
ского округа. У меня на Выгон-
ке, например, один из уличко-
мов развернул работу по плете-
нию маскировочных сетей и из-
готовлению необходимых фрон-
ту вещей. Неоднократно органи-
зовывали сбор помощи — как 
для армии, так и для беженцев 
из Курска. Люди очень активно 
помогают. Отгрузили и отправи-
ли по назначению не одну маши-
ну подарков. Ездили во мценский 
пункт временного размещения 
беженцев, в троснянский ПВР. 
Не забываем и о беженцах, раз-
мещенных в здании орловской 
школы № 29.

— Какие бы вы выделили 
проблемы, которые вам как де-
путату пока не удалось решить?

— Это работа пассажирско-
го транспорта на Выгонке. При-
ходится тесно взаимодейство-
вать и с ТТП, и с комитетом по 
транспорту. Но сказать, что про-
блема решена, я не могу. Вопрос 
этот приходится поднимать еже-
месячно. Мне удалось добиться 
обсуждения со специалистами 
именно транспортного обслужи-
вания Выгонки, а не города во-
обще. Но по-прежнему ощуща-
ется нехватка транспорта на ут-
вержденных маршрутах. Ситуа-
ция то улучшается, то снова ухуд-
шается. И как я поняла, главная 
причина — это сложная ситуа-
ция на муниципальном трам-
вайно-троллейбусном предпри-
ятии. В феврале вроде бы будет 
выполнено последнее лизинго-
вое обязательство ТТП, и более 
40 автобусов перейдут в распо-
ряжение предприятия оконча-
тельно, что позволит увеличить 
количество единиц транспорта 
на маршрутах Выгонки. Во вся-
ком случае, так мне обещали от-
ветственные лица.

— На частных перевозчиков 
уже нет никакой надежды?

— Нет, как раз частники ис-
полняют свои обязательства до-
бросовестно. Но их мало, и они 
не могут своей техникой полно-
стью закрыть все местные марш-
руты. Расчет был на ресурсы ТТП, 
но предприятие пока не справ-
ляется с поставленной задачей. 
Троллейбусы на Выгонку давно 
не ходят, так как изношены кон-
тактные сети, а отремонтировать 
их ни город, ни регион не в силах: 
местных денег на это не хватит.

— Женский союз «Надеж-
да России» можно считать до-
полнительным ресурсом для вас 
как депутата городского Сове-
та? На дополнительные финан-
сы для нужд своего округа депу-
тат и руководитель местного от-
деления «Надежды России» Ма-
рина Франко может в этом смыс-
ле рассчитывать?

— Категорически нет! Дру-
гое дело, что у Союза много дру-
зей. И эти люди готовы помогать, 
в том числе и в депутатских за-
ботах, если они касаются защи-
ты материнства и детства, помо-
щи семьям участников СВО и т. д. 
Кроме проектов «Дорогой доб-
ра», «Елка желаний», мы прово-
дим различные конкурсы для де-
тей. Например, конкурс плакатов 
«Моя мама самая-самая». Этому 
конкурсу уже семь лет. Дети рису-
ют плакаты, и победитель полу-
чает возможность заработать по-

В нынешнем году истекает срок полномочий депутатов Орловского городского Совета. В нынешнем году истекает срок полномочий депутатов Орловского городского Совета. 
Время подводить итоги. Мы попросили депутата М. Ф. Франко ответить на наши вопросы.Время подводить итоги. Мы попросили депутата М. Ф. Франко ответить на наши вопросы.

чит, необходимо организовать 
обращение граждан твоего окру-
га, обойти не один дом, чтобы со-
брать подписи. На моей Выгонке 
мы составляли такие петиции не 
раз. С недавних пор гранулят ста-
ли заменять полноценным ас-
фальтированием периферий-
ных улиц, действует специаль-
ная муниципальная программа 
— власть нас услышала, губерна-
тор поддержал. И на моем окру-
ге на Выгонке уже большое коли-
чество улиц приведено в норма-
тивное состояние, женщины мо-
гут ходить на каблуках. Если го-
ворить о федеральной програм-
ме «Безопасные и качественные 
дороги», то за период моего де-
путатства все три главные улицы 

на моем округе — Тульская, Па-
ровозная и пер. Южный были за-
асфальтированы, даже появи-
лись плиточные тротуары, кото-
рых раньше не было никогда. 

— Но изначально складыва-
лось впечатление, что все реша-
ла исполнительная власть. Или 
она действовала по наводке де-
путатов?

— Мне в высоких кабинетах 
не раз говорили: «Марина, в Орле 
не одна Выгонка!» То есть о чем 
речь? Программа программой, 
но весь вопрос в сроках. Может 

быть, мою Выгонку когда-нибудь 
и благоустроили бы, но ни моих 
избирателей, ни меня это «ког-
да-нибудь» не устраивает. А зна-
чит, нельзя ждать у моря погоды, 
когда ресурс и без того ограни-
чен. И я уже могу отчитаться пе-
ред своими избирателями: в те-
чение прошлого года сделано 15 
улиц частного сектора. Или, ска-
жем, благоустройство придомо-
вых территорий, проще говоря, 
— дворов при многоэтажных до-
мах. Если все пойдет, как я пла-
нировала, то к концу моего де-
путатского срока на моем окру-
ге останется лишь две пятиэтаж-
ки с неблагоустроенными двора-
ми. Но, надеюсь, мне удастся ор-
ганизовать жителей этих домов, 

чтобы до конца года успеть хотя 
бы подать документы на участие 
в программе.

— Люди ждут от депутатов 
решения своих насущных проб-
лем. Партийность депутата уже 
не важна?

— Да, в первую очередь от 
депутата ждут дела. Самыми зна-
чимыми становятся такие факто-
ры как личность депутата и его 
профессиональные качества. Но 
нельзя забывать, что само уча-
стие в выборах сегодня практиче-
ски невозможно без партийной 
поддержки. И избиратель, как 
правило, изначально ориентиру-
ется именно на партийность кан-
дидата. Перефразируя извест-
ную русскую пословицу, можно 
сказать так: встречают по парт-
билету, провожают — по делам.

— Одна из нерешенных про-
блем г. Орла — вывоз мусора. 
Как у вас на округе с этим?

— Я последовательно зани-
малась тем, что вытаскивала му-
сорные контейнеры из земли... 
Существует муниципальная про-
грамма ремонта контейнерных 
площадок, но из-за хроническо-
го недостатка средств в городе 
за год удается привести в поря-
док не более десятка из них. Так 
вот, из этих десяти одна-две пло-

щадки отремонтированы имен-
но на моем округе. Судите сами 
— много это или мало? Перевоз-
чики, как правило не собирают 
рассыпавшийся мусор. Но я тес-
но работаю с территориальными 
управлениями администрации 
города. Мы решаем и эту про-
блему. 

— Значит, приходится при-
влекать третью силу. А с самими 
перевозчиками не удается найти 
общий язык?

— Что-то удается сделать и 
таким образом. Они слышат, но 
только тогда, когда к ним обра-
щаешься с конкретной претензи-
ей. Без таких контактов, сама по 
себе, система, увы, не работает. И 
это не только касается мусора. И 
фонари не будут светить, и твер-
дого покрытия не будет на ули-
цах, и аварийные деревья года-
ми будут угрожать обрушением.

— То есть конфликты неиз-
бежны?

— Есть сложности на улице 
Поликарпова, например. По ней 
делался проект благоустройства 
для всех других улиц. Проект сде-
лали, но саму улицу Поликарпо-
ва забыли включить в программу 
благоустройства. И мы до сих пор 
не можем достучаться до чинов-
ников, чтобы исправить ошибку. 



7№ 5 (1423)
14 февраля 2025 года ИСКРАИСКРА

дарок для мамы. Кода мы начи-
нали, я на свои деньги покупала 
сертификаты для победителей. А 
в последний раз у нас уже было 
тридцать подарков — и все на 
деньги спонсоров. Я активно ра-
ботаю в соцсетях, и многие состо-
ятельные орловцы обращались 
ко мне с предложением: «Мож-
но я тоже буду спонсором ваше-
го конкурса?» И мы, конечно, не 
отказываем. 

Ну, и «Земля талантов»! Шесть 
лет назад благодаря нашему Со-
юзу Орловщина стала постоян-
ным участником этого грандиоз-
ного конкурса, который позво-
ляет детям проявить себя и зая-
вить о своих способностях совер-
шенно бесплатно. Для победи-
телей — праздник в подмосков-
ных Снегирях, где они участвуют 
в галла-концерте и в мастер-клас-
сах творческих знаменитостей. А 

вот это, действительно, ресурс, 
потому что участники понимают 
— конкурс проводит коммуни-
стическая партия Российской Фе-
дерации и никто другой.

— Давайте вернемся к работе 
фракции. 4,5 года вы, депутаты-
коммунисты работали в мень-
шинстве. Это наложило какой-то 
отпечаток на работу?

— В спорных моментах мы, 
конечно, страдаем от нашего 
меньшинства. Но я не припом-
ню каких-то кризисных ситуаций, 
связанных с тем, что депутатов-
коммунистов мало в горсовете. 
Хотя, если бы, например, в со-
ставе Совета было больше на-
ших депутатов, прошедших по 
партийным спискам, мы на окру-
гах могли бы рассчитывать на до-
полнительные средства по про-
грамме наказов избирателей. В 
большинстве легче было бы от-
стаивать интересы наших изби-
рателей: чиновники были бы сго-
ворчивей.

— Вы являетесь членом ко-
митета, занимающегося пробле-
мами образования, культуры и 
социальной политики. Часто слу-
чаются трения?

— Когда рассматривали сум-
мы, выделяемые на финансиро-
вание новогодних мероприятий 
и украшение города, я высказа-
ла свое несогласие. Суммы боль-
шие, а бюджет еле-еле сверста-
ли, и тратить такие деньги на 
увеселение, как мне показалось, 
было не совсем правильно. Ну, 
вдумайтесь: 8,5 миллиона — на 
оленя и медведя! И это при том, 
что в городе очень остро стоит 
проблема предоставления жи-

лья детям-сиротам, например. 
Они подают в суд и выигрыва-
ют иски к властям. Городу при-
ходится оплачивать еще и судеб-
ные издержки. 

Остро стоит проблема рассе-
ления из ветхого жилья. Моей 
Выгонки это тоже касается. Что-
бы дом признали аварийным, 
нужно заключение инспектора, 
обладающего соответствующей 
лицензией. Как правило, все они 
— частники. Но нанимать такого 
специалиста должны сами жите-
ли. И мне как депутату пришлось 
искать такого инспектора по на-
казу избирателей. В результате — 
пять домов были признаны ава-
рийными и включены в програм-
му расселения. Но чтобы оно со-
стоялось, нужно ждать еще не-
сколько лет, пока дойдет оче-
редь на выделение федераль-

ных денег. Однако процесс мож-
но ускорить, подав иск в суд. А 
значит нужен еще один специ-
алист — адвокат. И предложив 
людям такой выход, я вынужде-
на была искать и его. Если бы го-
сударственное финансирование 
программы расселения было бы 
регулярным и гарантированным, 
можно было бы обойтись без 
этих хлопот. Но увы! Пять домов 
на моем округе удалось рассе-
лить, но 11 еще ждут своей оче-
реди. А это жизни, судьбы и бла-
гополучие десятков семей, кото-
рые хотят жить в нормальных, 
человеческих условиях — по 
стандартам 21 века. 

Вот о чем нужно помнить 
прежде всего.

Беседовал Андрей ГРЯДУНОВ.

...НАРОДУ ПОДОТЧЁТНЫ

(Окончание. Начало на стр. 5).

В США уже создают нового, 
искусственного человека, с 2023 
года разрешены эксперименты 
над людьми! Подобное не в тра-
диционной повестке любой из 
традиционных религий. Там го-
товится не просто нечто анти-
христианское, там готовится что-
то, вступающее в противоречие с 
любой традицией, с любой из су-
ществующей ныне цивилизаций. 

В 2011 году, об этом мало кто 
знает, категория традиционных 
ценностей вышла на уровень 
ООН. Исламские страны прода-
вили традиционные ценности, 
западные страны были против. 
В итоге состоялся некий компро-
мисс — традиционные ценности 
на основе прав и свобод челове-
ка... Такой вот оксюморон…

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:

— Традиционные ценности 
лучше всего совмещаются с со-
циализмом. Советский Союз был 
традиционным и самым высоко-
моральным государством, с этим, 

по-моему, даже никто не спорит. 
Посмотрите на Китай. Там про-
возгласили основой своего обще-
ства марксизм, и при этом в стра-
не господствуют по-настоящему 
традиционные ценности. 

Денис ПАРФЕНОВ:
— Вопрос о соотношении 

в судьбе того или иного наро-
да традиционалистских и про-
грессистских подходов — тема 
чрезвычайно интересная. Тот же 
Маркс неоднократно подчерки-
вал, что новое общество выхо-
дит из старого и на нем базиру-
ется. Социализм вынужден счи-
таться с тем, что ему досталось в 
наследство от рыночной эконо-
мики. Поэтому возникает зада-
ча создания системы, позволяю-
щей очень быстро двигаться впе-
ред, но при этом нельзя растра-
тить какие-то вещи, являющиеся 
достаточно фундаментальными, 
связанными с семьей, с организа-
цией человеческих взаимоотно-
шений и много с чем еще. 

Мы вполне в состоянии найти 
разумное сочетание между необ-
ходимостью строительства ново-
го общества, стремлением к про-
грессу и сохранением тех ценно-
стей, которые принято у нас счи-
тать традиционными — коллек-
тивизма, справедливости, соли-
дарности, способности постоять 
за други своя и еще огромного 
количества вещей, характерных 
для русской культуры. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Мы назвали сегодняшнюю 

программу «По праву сильного». 
Когда был жив Советский Союз, 
существовала система сдержек и 

противовесов. Ее больше нет. В 
этом смысле мы часто вспомина-
ем слова Сталина, что нам надо 
пробежать за 10 лет путь, кото-
рый другие страны прошли за 
100 лет, иначе нас сомнут. Сейчас 
мы находимся, наверное, в сход-
ном положении. Какие задачи 
сегодня стоят перед российским 
государством и обществом? 

Вардан БАГДАСАРЯН:
— Первое. Всегда, во все вре-

мена все решала сила, даже ког-
да создавалась иллюзия, что это 
не так. В тех случаях имел ме-
сто баланс сил, когда ни одна из 
сторон не могла этой силой вос-
пользоваться, поскольку на силу 
была другая сила. 

Вы вспомнили гениальное 
высказывание Сталина о деся-
ти отпущенных нам годах, сде-
ланное ровно за 10 лет до на-
чала войны. А я бы, отвечая на 
ваш вопрос, напомнил другие 
слова Сталина, сказанные в ян-
варе 1941 года, когда обсуждал-
ся учебник по политэкономии. В 
1943 году он будет введен в со-
ветских вузах в качестве обяза-
тельного. А обсуждение учебни-
ка шло в 1941-м. Сталин заявил, 
что «мы перевернули все зако-
ны капитализма». Что, если бы 
вопрос нашего промышленного 
развития решал капитализм, ка-
питал, то он бы начал с легкой 
промышленности, которая дает 
максимальный доход — с му-
комольной промышленности, с 
производства игрушек, которое 
на втором месте по прибыль-
ности. А мы начали с тяжелой 
промышленности, что позволи-
ло сделать колоссальный рывок 

в развитии. Перевернуть законы 
капитализма — только так. Толь-
ко так капитализм можно побе-
дить.

Сейчас, по-видимому, будет 
попытка осуществления техно-
логического рывка Соединенны-
ми Штатами. Даю прогноз: впе-
реди попытка некоего договор-
няка. Все западники его ждут. Но 
при существующих потенциалах 
пауза будет играть на США и по-
зволит им максимизировать свой 
технологический прорыв. Что де-
лать нам? Нам нужен свой техно-
логический прорыв, еще более 
стремительный, чем у противни-
ка. Но достичь его можно толь-
ко за счет мобилизации всех ин-
ституций. Проблема в том, что су-
ществующая модель не позволя-
ет провести такую мобилизацию. 
Хотя вызовы, по сути, сами дикту-
ют повестку. 

И последнее. О «родствен-
ности» консервативных ценно-
стей… Не стоит забывать, что 
американская идея — это всег-
да идея господства: Америка — 
богоизбранная страна, облада-
ющая правом на особую, исклю-
чительную роль в мире, правом 
на упомянутое господство. А Рус-
ская идея, воплощенная в том 
числе и в советской идеологии, 
— это всегда идея спасения всего 
человечества! Русская идея пря-
мо противоположна американ-
ской. И только с Русской идеей 
мы сможем победить.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Заключительный вопрос. 

Мы не случайно вспомнили 
Иоси фа Виссарионовича Стали-
на. В 1917 году Россия находи-

лась в катастрофическом поло-
жении. В 1947-м, возьмем трид-
цать лет, она уже была второй, 
а во многом — первой сверх-
державой, несмотря на колос-
сальные потери в Великой Оте-
чественной вой не. То есть соци-
алистический выбор выдвинул 
нашу страну на передовые по-
зиции. При определенных усло-
виях этот опыт, наверное, мож-
но повторить? 

Денис ПАРФЕНОВ:

— Выход из тяжелого поло-
жения, безусловно, возможен. 
Другое дело, что условия для 
этого только вызревают. Сделать 
обществу выбор в пользу такой 
модели развития — это серьез-
ный шаг, до которого должно со-
зреть если не все население, то, 
по крайней мере, существенная 
или политически активная его 
часть. Запрос на перемены суще-
ствует, но он пока не трансфор-
мировался в готовность осущест-
влять политические действия 
ради того, чтобы эти перемены 
реализовать. 

 Сегодня любой человек, сто-
ящий на более-менее патриоти-
ческих позициях, понимает, что 
мы катимся в никуда. Поэтому 
необходимо создавать модель, 
способную обеспечить нашей 
стране выживание. Такая воз-
можность есть. 

(Расшифровка эфира 
публикуется в сокращении).

По праву сильного
Телеканал «Красная линия», программа «Точка зрения»
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Пресечена 
деятельность 

нарколаборатории
Осуждены два участника пре-

ступной группы, организовав-
ших производство амфетамина 
на территории региона.

Их противоправная деятель-
ность выявлена и пресечена со-
трудниками УФСБ России по Ор-
ловской области в феврале 2024 
года. 

Задержанные организовали 
в жилом доме, расположенном 
в пгт Кромы, нелегальную нар-
колабораторию по производству 
психотропного вещества в целях 
его последующего сбыта. 

В ходе следственных дей-
ствий обнаружены лаборатор-
ное оборудование, свыше 33 кг 
прекурсоров, химических реа-
гентов и иных примесей, приго-
товленный к сбыту амфетамин в 
особо крупном размере.

Следственным подразделе-
нием УФСБ России по Орловской 
области в отношении злоумыш-
ленников расследовано уголов-
ное дело по признакам составов 
преступлений, предусмотренных 

пп. «а», «г» ч. 4 ст. 228.1 (произ-
водство организованной группой 
психотропных веществ в круп-
ном размере), ч. 3 ст. 30, пп. «а», 
«г» ч. 4 ст. 228.1 (покушение на 
незаконный сбыт организован-
ной группой психотропных ве-
ществ в значительном и крупном 
размерах), ч. 1 ст. 30, ч. 5 ст. 228.1 
УК России (приготовление к не-
законному производству психо-
тропных веществ в особо круп-
ном размере). 

Всего установлено 30 эпизо-
дов противоправной деятельно-
сти в сфере незаконного оборо-
та психотропных веществ.

Судом фигуранты признаны 
виновными в совершении инкри-
минированных деяний. Им на-
значено наказание в виде 13 лет 
6 месяцев и 13 лет лишения сво-
боды в исправительной колонии 
строгого режима соответствен-
но со штрафами 500 тыс. рублей 
каждому. 

Задержан 
и осужден

Пресечена противоправная 
деятельность гражданина Рос-
сии, причастного к незаконному 
обороту взрывных устройств на 

территории региона.
Житель Залегощенского рай-

она 1971 года рождения был за-
держан с поличным сотрудни-
ками УФСБ России по Орлов-
ской области в мае 2024 года. 
Из незаконного оборота изъято 
9 взрывных устройств промыш-
ленного изготовления и взрыв-
чатое вещество общей массой 
более 7 кг.

Следственным подразделе-
нием УФСБ в отношении задер-

жанного возбуждено и рассле-
довано уголовное дело по ч. 1 
ст. 222.1 (незаконное приобре-
тение, хранение взрывчатых ве-
ществ и взрывных устройств), 
ч. 2 ст. 222.1 (незаконный сбыт 
взрывных устройств), ч. 3 ст. 30, 
ч. 2 ст. 222.1 УК России (покуше-
ние на незаконный сбыт взрыв-
чатых веществ или взрывных 
устройств).

Залегощенским районным су-
дом Орловской области фигу-
рант признан виновным, ему на-
значено наказание в виде 6 лет 8 
месяцев лишения свободы в ис-
правительной колонии строгого 
режима со штрафом 150 тысяч 
рублей.

По информации 
пресс-службы УФСБ России 

по Орловской области
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Поздравляем!

ГОНЧАРА 
Игоря Петровича —

с 60-летием!

*
КУЗОВКИНА 

Дмитрия Алексеевича!

*
ОРЛОВУ 

Людмилу Николаевну!
Советский РК КПРФ, 

п/о №№ 42, 49, 53.

*     *     *
ЛЕДОВСКОГО 

Александра 
Владимировича!

*
КОЛЕСОВУ 

Людмилу Васильевну!

*
ИЗВЕКОВУ 

Раису Дмитриевну!

*
СОБОЛЕВА 

Сергея Николаевича!

*
ВЕРИЖНИКОВУ 

Любовь Александровну!
Орловский РК КПРФ, 

п/о №№ 1, 11, 23.
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Более 40 мер социальной 
поддержки, которые предо-
ставляет Отделение СФР по 
Орловской области, в 2025 
году были проиндексирова-
ны на 9,5%. Изменения кос-
нулись материнского капита-
ла, ежемесячной денежной 
выплаты и набора социаль-
ных услуг. Кроме того, были 
повышены выплаты по обя-
зательному социальному 
страхованию. 

Материнский 
капитал 

Материнский капитал на пер-
вого ребенка с 1 февраля 2025 
года составляет 690 266,95 руб. 
Такая же сумма полагается се-
мьям с двумя детьми, если вто-
рой малыш был рожден (усынов-
лен) до 2020 года, но родители 
не воспользовались средствами 
сертификата. 

Для родителей, которые по-
лучили капитал на первого ре-
бенка, а в текущем году родили 
(усыновили) еще одного, объем 
господдержки увеличивается до-
полнительно на 221 895,14 руб. 

Если первенец рожден до 
2020 года, а второй только в 
2025-м, то размер капитала со-
ставит 912 162,09 руб. 

Отделение Социального фон-
да по Орловской области обра-
щает внимание на то, что даже 
если родители распорядились 
частью средств маткапитала, 
остаток подлежит индексации 
на 9,5%. 

Ежемесячная денеж-
ная выплата (ЕДВ) 

и набор социальных 
услуг (НСУ)

На 9,5% увеличена ежеме-
сячная денежная выплата (ЕДВ), 
которую получают федераль-
ные льготники, проживающие в 
Орловской области. Это гражда-
не с инвалидностью, ветераны, 
лица, которые подверглись воз-
действию радиации вследствие 
техногенных катастроф, Герои 
Советского Союза и Российской 
Федерации, Герои Социалисти-
ческого Труда и Герои труда Рос-
сийской Федерации и некоторые 
другие категории граждан.

Одновременно с ЕДВ проин-
дексирован входящий в его со-
став набор социальных услуг. 
Стоимость набора с 1 февраля 
2025 года увеличилась до 1 728, 
46 руб. в месяц.

Социальные пособия, 
компенсации 

Меры социальной поддерж-
ки, назначаемые и выплачивае-
мые региональным Отделением 
Социального фонда России, так-
же выросли с 1 февраля. Среди 
таких выплат ежемесячное посо-
бие неработающим родителям и 
опекунам, которые осуществля-
ют уход за ребенком до 1,5 лет. 
Новый размер пособия составит 
10 103,83 руб. Жители Орловской 
области получат его уже в марте, 
поскольку средства поступают в 
текущем месяце за предыдущий. 

На 2,3 тысячи руб. в этом году 
увеличилась единовременная 
выплата в связи с рождением ре-
бенка. С 1 февраля ее размер 
составляет 26 941,71 руб. В чис-
ле мер социальной поддержки, 
которых коснулась индексация, 
компенсации и другие выплаты 
лицам, подвергшимся воздей-
ствию радиации.

Пособия 
по обязательному 

социальному 
страхованию

Февральские изменения кос-
нулись минимальных и макси-
мальных пределов для исчисле-
ния пособий по временной не-
трудоспособности и в связи с ма-
теринством, зависящих от разме-
ров заработной платы работаю-
щих граждан.

Максимальный размер посо-
бия по беременности и родам те-
перь равен 794 355,80 руб. (за 140 
календарных дней), минималь-
ный — 103 285 руб. (при одно-
плодной беременности).

Максимальный размер еже-
месячного пособия по уходу за 
ребенком в возрасте до 1,5 лет 
работающим гражданам состав-
ляет 68 995,48 руб., минималь-
ный — 10 103,83 руб.

Единовременные и ежеме-
сячные страховые выплаты по 
обязательному социальному 
страхованию от несчастных слу-
чаев на производстве и профес-
сиональных заболеваний также 
проиндексированы с 1 февраля 
на 9,5%. 

ерритории региона

Индексация. 
Новые цифры

Вопросы, касающиеся дея-
тельности Социального Фон-
да, можно задать на страничках 
Фонда в социальных сетях ВКон-
такте, Одноклассники, Телеграм 
или по телефону единого кон-
такт-центра: 8-800-1-00000-1.

По информации отделения 
Социального фонда России 

по Орловской области
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